

PRARTIDO RANIOCTONO N



Toda correspondencia debe ser dirigida a YI 1276.—Los originales no se devuelven sean o no publicados

Año 1

DIRECTOR RESPONSABLE
Sandoval del Puerto
URUGUAY 233

Montevideo, Julio 15 de 1937

Imp. «Editorial Moderna»
Calle YI 1361

Núm. 4

De la razón de nuestra intervención en política

AL TITULAR esta nota —“De la razón de nuestra intervención en política”— nos referimos a la colectividad, conglomerado de capacidad civil, preparado y mantenido con un falso criterio tradicionalista que sumado a su muy original idiosincrasia, constituyeron las circunstancias especiales que hasta hoy dificultaron la lógica organización de nuestro elemento, que por sí propio detuvo la organización previa a la acción directa de toda fuerza.

Más influenciado por un inconcebible concepto apolítico, nequiza sus propios derechos, se dejó restañó la acción directa como si temiera al amo o a las dificultades que traen en pos de sí los grandes movimientos de masa.

Si en un régimen de tendencias democráticas como el nuestro, y como medio de establecer claramente ante propios y extraños el por qué de esta ingerencia tardía, pero incuestionablemente justa, evidente reflejo del grado de evolución alcanzado por la raza y, la forma práctica, consciente de contribuir al progreso político del país, estudiamos nuestra intervención y sus posibilidades, entre las fuerzas extrañas determinantes de nuestra anterior y manifiesta adversión a la organización, contamos por atarvamos, la superioridad clasista que nos separa entre sí, que está arraigada en nuestro medio y, en la cual, no puede senacatamente pensarse, la absoluta desocupación por todos los problemas serios y de difícil y lenta solución.

¿Se nos ha impedido el libre ejercicio de nuestros derechos? Sí, como una consecuencia de esa cultura tradicionalista y, la ignorancia, hábilmente explotadas por el conservadorismo ha sido igualmente desviada, moralmente impedida nuestra acción directa, que es la expresión clara de nuestras aspiraciones colectivas, de nuestros derechos legítimos.

La intervención en política de nuestras fuerzas, obedece sin ninguna duda a una doble exigencia, exigencia de la cultura racial y exigencia del momento político nacional.

Si el elemento racial por ese concepto tradicionalista ha contribuido al engrandecimiento de los grandes partidos, como número y, tiene derechos legítimos a reivindicar, entendemos que está en el derecho de hacerlo, porque lógicamente no se puede concebir que millones de hombres pospongan el progreso de su propia colectividad, pospongan sus propios derechos, sirviendo anhelos extraños a las aspiraciones de una colectividad cuya cultura en pleno avance y su inagotable capacidad numérica puedan como la nuestra expresar y hacer pesar sus derechos libérrimos en las urnas sin pagar tributo a ninguna voluntad o sugerencia extraña.

Analizando el problema

Lo que va de ayer a hoy

ESTO SABIDO que en todas las épocas desde que se conoce el mundo, los que con violencia han tenido el privilegio de lanzar una idea luminosa, que aparezca un bien en el orden evolutivo de la humanidad, han encontrado a su paso serios obstáculos en la oposición que se ha interpuesto en el camino, escarmentando el duro, anatemata, salido de la boca de los ignorantes, cuando no de los fallos de indicativa o de espíritu emprendedor.

Por eso no nos sorprendieron ciertos desplantes al iniciar esta cruzada en procura de nuevos horizontes para la raza negra, ya que sabemos que se iba a calificar de quijotesca nuestra iniciativa y también que un día u otro surgiría la interrogante de ¿quién son? como paliativo que justificara emboscadas actitudes de espíritus inferiores.

Modestos hilos de la colectividad, que luchando por un mejor porvenir abrazan la temeraria empresa de creación de un partido político de y para la raza, estábamos seguros de que no defraudarían nuestra fe y responderían ampliamente a las generosas aspiraciones colectivas.

Propósitos claros, definiciones concretas eran: demostrar a la opinión pública en las contiendas electorales, el caudal de capacidad cívica y las dotes intelectuales y morales de que es poseedora la raza, que le dan derechos indiscutibles para aspirar a ocupar un puesto en el Parlamento Nacional.

El primer paso está dado, con el

reconocimiento de los poderes públicos del Partido Autóctono Negro.

La buena nueva ha venido ha destruir la sin razón de los pesimistas.

Hoy al llegar al cuarto mes de práctica periodística, podemos afirmarlo sin jactancia que la opinión pública es favorable a nuestra causa.

Analizando el problema que se plantea, nuestra misión es seguir adelante, con paso lento pero firme, conscientes de nuestra responsabilidad

hasta obtener el objetivo anhelado.

Hace falta la obtención de un local para sede del Partido, y trabajar con ahínco por la inscripción de todos nuestros congeneres hombres y mujeres y reunirnos todos para coordinar ideas a fin de que el candidato que se elija sea la expresión genuina de nuestros voluntades.

Y ese será nuestro mayor triunfo.

L. S. P.

El Nuevo Campeón



EL TRIUNFO de Joe Louis es, puede decirse, el triunfo de la perseverancia y la confianza en sí mismo, puesto que desde su iniciación en los rings, sufrió derrotas aplastantes que pudieran desalentarlo. Y sin embargo, no, fué así.

Dotado de una gran dosis de optimismo y dueño también de un gran

afán de ser algo, se hace profesional bajo la dirección experta de dos congeneres que habían descubierto en él condiciones extraordinarias para esa clase de deporte. Desde entonces su carrera fué una fantástica y vertiginosa cadena de triunfos fáciles y rotundos y en poco más de un año se enfrenta a los oponentes más calificados

y los vence también en forma amplia y concluyente, para caer luego en forma desazonante e inesperada frente al veterano ex campeón Schmeling. Su fama, su prestigio y toda la confianza que en él se tenía se desmorona y poco son lo que ya creen en él.

No obstante un mes después de aquella aplastante derrota, comienza su entrenamiento, y de nuevo entra a los rings y comienza otra serie de triunfos que lo colocan en condiciones de enfrentarse al campeón Braddock al que vence ampliamente y de una manera inobstante atándose la corona que tanto ambicionara alcanzar. Bien concluyente debe haber sido ese triunfo, cuando la Comisión de Box que dirige los destinos de 32 Estados, reunida recientemente, lo ha declarado campeón de la categoría máxima. El triunfo de Louis es pues, el triunfo de la confianza en sí mismo, de la tenacidad y la perseverancia.

Actividades partidarias

El Comité Ejecutivo Nacional del Partido, que desde su constitución viene recibiendo valiosas adhesiones acaba de recibir de Rivera la siguiente nota:

Rivera, Julio 5 de 1937.— Señor Presidente del Comité N. del Partido Autóctono Negro, Dn. Pilar E. Barrios:

La presente es para comunicarle que con fecha 2 del corriente quedó constituido el Comité Departamental del Partido Autóctono Negro, en esta ciudad.

Este Comité solicita que nos envíen los nombres y direcciones de los Comités existentes en esa capital y en el interior.—Sin más retiro mis saludos a Vd. y demás miembros de ese Comité.— Muy atte. Sr. Sr.— JUAN O. BRASIL, Presidente Honorario; ALFONSO SOSA, Presidente; JESUS M. MELO, Secretario.

Hay que destacar en esta adhesión la actividad desplegada por los conrazanos del interior, adhesión práctica que demuestra la elevada cultura que poseen y contrasta con la apatía del elemento de Montevideo. Es necesario hacer constar la preocupación que los grandes problemas nuestros, despiertan en núcleos como este de Rivera, que viven aislados por la distancia y ponen más en evidencia la manifiesta indiferencia de los que viven cerca o dentro de la zona misma donde se desarrollan los grandes movimientos sin inquietarse.

MARIAN ANDERSON



Es tan hermosa su voz que al oír la hasta los Angeles le brindan flores

DISEÑO DE M. MENDEZ

LOS TRIUNFOS consagratorios alcanzados por esta eximia cantante, a través de sus tres recitales realizados en el teatro Solís de nuestra capital, dejaron, sin duda, rotundamente confirmado que la aureola que venía precedida sea justificada, sin un ápice de favor a la reclama. Es que a Marian Anderson hay que verla: la esbeltez, la arrogancia, el candor y hasta la misma modestia de su gentil figura, ensobrecen y embellecen, más aún, las excepcionales virtudes de este ángel de ébano.

Y hoy que oír la, porque al fluir de su boca la maravillosa voz, seduce, domina, embalece y en el encantamiento sutil de su dulce melodía, lleva el alma del espectador en un estado inestable hasta el propio éxtasis. Por eso, el público enorme que desbordó en todas las localidades los tres conciertos, no se decidió a abandonar la sala y en medio de aclamaciones delirantes exigió hasta obtener un buen número de bis. Y terminados los espectáculos, el público permanecía

en el hall y en la amplia plazoleta del teatro, jadeante y emocionado, en espera de la maravillosa cantante negra, para tributarle entonces el fervido homenaje de su admiración, tomando los caracteres de verdadera apoteosis.

Marian Anderson dejó escrito con letras de oro, en las páginas de la historia artística del venerable Solís, su nombre glorioso.

Lea al ángel negro que posa triunfal por los escenarios del mundo, realizando con su arte maravilloso, como alguien dice: "una misión de reivindicación de su raza".

Su visita a Montevideo, podemos decir también nosotros como nuestros hermanos de San Pablo: "marca una fecha de oro en la historia de los hombres de color del Uruguay".

AQUILES.



Masacre Española

NUESTRA Madre Patria se encuentra acometida en una terrible tragedia. La guerra!! Cuanta amargura y dolor azotan en estos momentos, de terrible lucha, a nuestros hermanos los españoles. Cuántas vidas han sucumbido en esta masacre terriblemente espantosa.

Que el soldado muera heroicamente por su Patria, es un deber ciudadano; pero, tantos ancianos, mujeres y niños que, con indescriptible horror han visto llevar su fin ante la insaciable crueldad de sus enemigos, o han quedado espantosamente mutilados, esto es lo inhumano, lo inconcebible. La inmolación de tantos inocentes, llena mi espíritu de angustioso dolor y como mujer y madre, eleva mi grito de protesta ante tan brutal barbarie. Que cada uno mantenga sus ideales pero no a costa de tantas vidas villanamente sacrificadas. El pez grande se come al chico, esta un conocido adagio, y esto lo podemos comprobar con doloroso espanto ante el ensañamiento del fascismo que, con monstruosa perfidia ataca a débiles ciudadanos impotentes para la defensa de su Patria, y destruyendo con saña insaciable pretendiendo apagar con tantas vidas, el ideal catártico, y no conformes con destruir con sus propias manos su propia Patria, son secundados en su obra devastadora por fuertes potencias que, con crueldad y alevosía sepultan y apagan vidas como el reciente e injusto bombardeo de Almería que ha sido una cruel matanza y entre sus víctimas hay niños... Mi pecho se oprime ante tanto dolor. El hecho no conseguirá imponerse a pesar de su fortaleza porque tanta sangre inocente que empapa el cielo de nuestra Madre Patria, clamará venganza al cielo y ellos los que llenan de oprobio a su misma Patria y destruyen lo que es de ellos se encontrarán al final que se han dado el castigo con sus propias manos y como único triunfo les quedará, sus conciencias atormentadas.

Angela González

Julio 10, 1937.

COPOS DE NIEVE

HA LLEGADO el invierno con sus noches polares, sus mañanas de nieve y sus tardes sin sol y hoy en todas las cosas, y en todos los lugares un gesto melancólico de desolación.

Las calles de los pueblos se encuentran solitarias, apenas si por ellas los transeúntes van con paso presuroso, el gesto adusto y fiero en busca del refugio bendito del hogar.

Ha llegado el invierno, han callado las aves, y han perdido las flores su perfume y color y por los campos corren llevadas por los vientos las nostálgicas notas de lóbrega canción.

Han perdido su brillo, las aguas de los ríos, montañas turbulentas se alzan en el mar, y sobre las arenas residuo y hojarasca en todas direcciones vertiginosas van.

Los árboles sin hojas, las flores sin corolal el cielo entre barrascas apenas si se ve, los prados desolados sin música ni canto, ni siquiera una risa de labios de mujer!...

Ha llegado el invierno con todo su cortejo de vientos y de lluvias y atmósfera glacial, y hoy en todas las cosas que al mirar se contemplan como una oculta pena que convida a llorar.

P. E. B.

Invierno, 1907, Montevideo.

SOCIALES

ENLACES —

En el hogar del señor Julián García Rondonau y su esposa señora Eusebia Pereyra de García Rondonau, se realizará el 31 de julio la boda de su señorita hermana Mariuja Pereyra con nuestro apreciado compañero de tareas señor Pilar E. Barrios.

Dado el prestigio de ambos contrayentes, este enlace será todo un acontecimiento social. Nuestras felicitaciones a los nuevos cónyuges.

—El 24 del corriente se realizará la boda de la señorita Lucila Núñez Barrios con el joven Alberto Félix Núñez.

En la ceremonia religiosa actuarán de padrinos el señor Pilar E. Barrios y la señora Matilde R. de Gutiérrez.

FIESTAS Y REUNIONES —

El 17 del mes en curso, conmemorando la fiesta patria del 18 de Julio, el Centro Social Cervantes dará un gran baile en la Sociedad Agrícola Italiana, baile que desde ya se puede asegurar será todo un acontecimiento dado el alto concepto que tienen sus dirigentes entre nuestra sociedad.

A este respecto hemos recibido el siguiente comunicado:

"La Comisión Directiva del Centro Social 'Cervantes' tiene el agrado de invitar a Ud. y familia a la tertulia familiar que se realizará el 17 del corriente, a las 23 y 30 Hs. en los salones de la Sociedad Agrícola Italiana, 8 de Octubre y Propios.

"En la seguridad de vernos honrados con su presencia, saludamos a Ud. atentamente. — La Comisión".

VIAJEROS —

Con motivo del enlace de su señorita hija, llegó procedente de Tacuarembó la señora Vitalina Pereyra.

ENFERMOS —

Se encuentra enferma la señora Lola Pintos de Besebidé, por cuya salud se interesan sus amistades.

—También enferma la señorita Clotilde Palacios.

—Mejorado de sus dolencias el señor Severo Arriola.

—Se encuentra algo enfermo nuestro director señor Sandalio Del Puerto a quien le deseamos pronta mejoría.

—Se encuentra enferma la señora Castmira Morales.

—También estuvieran enfermos los niños del señor José Isabelino Gares y su distinguida esposa.

—Enferma la Srta. Eugenia Silva.

—Es delicado el estado de salud de la señora María A. de Alvarez.

—Continúa en franca mejoría la salud de la señora María A. Juana de Simón.

—Por encontrarse enferma la Srta. Mariuja Pereyra no ha podido atender la página "Para Ustedes"; por lo que pedimos disculpas a nuestros lectores, deseando que la compañía de labor se restablezca pronto.

FALLECIMIENTOS —

Hondo pesar ha causado la muerte del respetable amigo Ignacio Bueno, persona altamente apreciada en nuestra Sociedad.

—Nuevamente ha sido enlutado el hogar del señor Julio Pintos con la desaparición de otro de sus hijos de nombre Brenda y de 3 años, el que le ha arrebatado la muerte en el corto espacio de un mes.

—Después de una larga enfermedad falleció en casa de su hermana Eusebia Fernández de Oloro, la señora Lucía Pereyra, cuyo fallecimiento fué muy lamentado entre sus amistades donde era sumamente apreciada por sus grandes cualidades morales.